

Seit dem 1. September 1997 ist **Matthieu Arnold** Professor für Geschichte des Christentums der Moderne und der Gegenwart an der Fakultät für evangelische Theologie der Universität Strasbourg ([Matthieu ARNOLD - Faculté de théologie protestante - Université de Strasbourg \(unistra.fr\)](http://unistra.fr)). Er leitet die Forschungsgruppe zu den religiösen Nonkonformisten des 16. und 17. Jahrhunderts. Von 2002 bis 2007 war er Juniormitglied des *Institut Universitaire de France*.

Seit 2006 leitet er die *Revue d'Histoire et de Philosophie religieuses* ; 1997-2018 war er Chefredakteur, und seit September 2018 ist er Vorsitzender des Redaktionskomitees der Zeitschrift *Positions luthériennes. Théologie, histoire, spiritualité*, die Luthertexte und Arbeiten zum Reformator auf Französisch veröffentlicht, jedoch auch zahlreiche Studien zur lutherischen Tradition sowie ökumenische Dokumente.

2021 wurde er zum korrespondierenden Mitglied der *Académie des Inscriptions et Belles-Lettres* (Institut de France) (<https://www.aibl.fr/membres/liste-des-correspondants-francais/article/arnold-matthieu>) und der Akademie der Wissenschaften und der Literatur (Mainz) gewählt (<https://www.adwmainz.de/mitglieder/profil/prof-dr-matthieu-arnold.html>) .

Er ist der Autor von über achtzig Werken, darunter 15 Monografien, und von über 350 wissenschaftlichen Artikeln. Seine Arbeiten behandeln die Reformation (Martin Luther, Jean Calvin, Martin Bucer...) sowie das abendländische Christentum in der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts (Albert Schweitzer, Dietrich Bonhoeffer, Oscar Cullmann...).

Im Jahr 2017 hat er die Biografie Martin Luthers veröffentlicht (Paris, Fayard; Preis Pierre-Antoine Bernheim von der *Académie des Inscriptions et Belles-Lettres*) und den 2. Band von Luthers *Oeuvres* (Werken) in der Bibliothèque de la Pléiade (zusammen mit Marc Lienhard). Er war Kommissar der Ausstellung "Le vent de la Réforme. Luther 1517", die von März bis Juni 2017 in der *Bibliothèque Nationale et Universitaire* (Strasbourg) zu besichtigen war.

Letztes Buch : *Albert Schweitzer, prédicateur*, Strasbourg, AFAAS, 2021. Link zur Preisverleihung: Prix Pierre-Antoine Bernheim (<https://www.aibl.fr/prix-et-fondations/fondations/fondation-pierre-antoine-bernheim/prix-2017/article/remise-du-prix-pierre-antoine-2240>).

* * * * *

Matthieu Arnold has been Professor of History of Modern and Contemporary Christianity at the Faculty of Protestant Theology of the University of Strasbourg since September 1, 1997 ([Matthieu ARNOLD - Faculté de théologie protestante - Université de Strasbourg \(unistra.fr\)](http://unistra.fr)). He leads the research group on the religious nonconformists of the 16th and 17th centuries. From 2002 to 2007, he was a junior member of the Institut Universitaire de France.

Since 2006 he has directed the *Revue d'Histoire et de Philosophie religieuses* ; 1997-2018 he was editor-in-chief, and since September 2018 he has been chairman of the editorial board of the journal *Positions luthériennes. Théologie, histoire, spiritualité*, which publishes Luther texts and works on the Reformer in French, but also numerous studies on the Lutheran tradition, as well as ecumenical documents.

In 2021, he was elected a corresponding member of the *Académie des Inscriptions et Belles-Lettres* (Institut de France) ([ARNOLD Matthieu - \[Académie des Inscriptions et Belles-Lettres\] \(aibl.fr\)](https://www.aibl.fr)) and

the Academy of Sciences and Literature (Mainz) ([Prof. Dr. Matthieu Arnold : Akademie der Wissenschaften und der Literatur | Mainz \(adwmainz.de\)](#)).

He is the author of over eighty works, including 15 monographs, and of over 350 scientific articles. His works cover the Reformation (Martin Luther, Jean Calvin, Martin Bucer...) as well as Western Christianity in the first half of the 20th century (Albert Schweitzer, Dietrich Bonhoeffer, Oscar Cullmann...).

In 2017, he published the biography of Martin Luther (Paris, Fayard; Pierre-Antoine Bernheim Prize from the *Académie des Inscriptions et Belles-Lettres*) and the 2nd volume of Luther's *Oeuvres* (Works) at the *Bibliothèque de la Pléiade* (with Marc Lienhard). He was commissioner of the exhibition "*Le vent de la Réforme. Luther 1517*", which was on view at the *Bibliothèque Nationale et Universitaire* (Strasbourg) from March to June 2017.

Last book : *Albert Schweitzer, prédicateur*, Strasbourg, AFAAS, 2021. Link to the award ceremony: Prix Pierre-Antoine Bernheim ([Remise du Prix Pierre-Antoine Bernheim 2017 - \(aibl.fr\)](#)).